



CAE Termina, FES Comienza

● El presidente Boric anunció en cadena nacional el fin del sistema CAE y la creación de uno nuevo llamado FES. El anuncio llega a días de las elecciones, algo claramente calculado, ya que se enfocó en decir las maravillas que traerá consigo el nuevo sistema, como la condonación total a 75 mil personas, beneficios tributarios para quienes ya hayan finalizado el pago de sus deudas, y una nueva forma de pagarlas, la cual será sin intereses ni intervención de la banca privada.

Lo cierto es que quedaron fuera los datos que auguran lo que posiblemente será un sistema insostenible en el tiempo, pues pareciera que la retribución que harán quienes adeuden al FES no será capaz de cubrir los gastos que el fisco realizará por cada beneficiario, asimilándose al sistema de reparto que España ha utilizado en sus pensiones. ¿Será que el FES tendrá el mismo declive que dicho sistema?, En mi opinión, aquello poco le importa al oficialismo, pues lo que importa ahora son los votos.

Tomás Ojeda Aravena
Fundación para el Progreso
